

Février 2020

Vesrset biblique du mois

"Mon corps et mon cœur peuvent être usés, mais Dieu est mon solide rocher et mon trésor pour toujours." Psaume 73 : 26

Carnaval

Rendez-vous avec Dieu ou les hommes

L'idée peut paraître saugrenue. Lorsque nous évoquons le Temps du Carnaval, les avis divergent. Pour certains, c'est le rendez-vous immanquable avec les amis de Monthey et d'ailleurs. Pour d'autres, c'est l'occasion de prendre congé de Monthey pour quelques jours afin de ne pas subir les incommodités liées à cette manifestation.



Pasteur de paroisse, je me livre à une réflexion qui peut paraître originale dans la formulation mais ordinaire dans son effectivité. Et si le Temps du Carnaval devenait aussi une belle occasion de rencontrer le Seigneur. Je suis d'accord avec celui ou celle qui me dira oui, mais dans ce champ de batailles de canettes de bières comment y trouver les traces de pas de Dieu.

Le Carnaval est une manifestation qui se prépare longtemps à l'avance. Des hommes et des femmes préparent des costumes et des chars. Ils prennent beaucoup de temps pour répéter les morceaux de musique et font des sacrifices financiers pour rehausser cette fête qui a fait son nom dans toute la Romandie et même dans toute la Suisse. Ce sont des humains qui iront à la rencontre d'autres humains. Heureusement gu'au Carnaval, tout le monde n'est pas déguisé. Il y a aussi lieu d'y faire de belles rencontres. Pasteur, je cherche le visage du Seigneur en toute circonstance. Je n'irai pas chercher ce visage du Seigneur seulement dans un Temple ou une Eglise mais aussi dehors dans le monde. Le Carnaval devient alors une occasion pour moi d'aller à la quête de ce visage du Seigneur que je retrouve à travers tous ces visages rayonnants ou joyeux, tristes ou inquiets. Si vous me rencontrez au Carnaval de Monthey 2020, et me demandez ce que j'y fais, je vous répondrai avec ces paroles d'Odette Vercruysse : « Je cherche le visage, le visage du Seigneur, je cherche son image tout au fond de vos cœurs ». C'est une fête qui débouche sur le mercredi des Cendres, et qui marque le début de Carême. Elle fait du bien et honore notre ville. Bonne fête à tous!

Pasteur Robert Zamaradi

mars 2020

Convocation à l'Assemblée Générale ordinaire de paroisse du mercredi 11 mars 2020 à 19h30 en Biolle

- 1. Ouverture Accueil
- 2. Lecture de la confession de foi de l'EREV
- 3. Nomination de 2 scrutateurs
- 4. Adoption des PV 2019*
- 5. Rapport du CP*
- 6. Comptes 2019*
- 7. Rapport de vérification des comptes
- 8. Approbation des comptes et décharge à la trésorière et au CP
- 9. Fonds d'Isaline Gerhard : présentation du catalogue d'activités
- 10. Messages des invités
- 11. Divers

Les éventuelles demandes d'ajout d'un point à l'ordre du jour, par des membres de la Paroisse, doivent parvenir à la Présidente du Conseil, Sylvie Fracheboud, au plus tard

le 29 février 2020.

A la fin de l'assemblée générale, vous êtes tous cordialement invités à partager le verre de l'amitié.

* Les PV, les comptes et le rapport du CP sont à disposition sur demande au secrétariat, aux cultes précédant l'AG et sur le site de la paroisse début mars.

Nouveau site Internet & Paroisse Infos

Bienvenue sur le tout nouveau site Internet de la paroisse de Monthey : www.monthey.erev.ch

Grâce à Océane Pittet, le Conseil de paroisse est ravi de pouvoir vous présenter le nouveau site Internet de la paroisse. Certaines rubriques ne sont pas encore complètes car il est encore en phase d'optimisation.

Merci de prendre note des nouvelles adresses e-mails des ministres et du secrétariat. D'ores et déjà, les anciennes adresses ne sont plus valables.

Les « Paroisse Infos » sont envoyées aux paroissiens par voie électronique. Merci de transmettre votre adresse e-mail au secrétariat. Pour les personnes n'ayant pas d'adresse e-mails, une version « papier » peut être envoyée à domicile. Veuillez contacter le secrétariat à cet effet !

Nous vous souhaitons une agréable navigation.

Pour le Conseil de paroisse

Sylvie Fracheboud Présidente

Découvrez le site

Synode d'automne 2019

Agrégation et Consécration

Une fois n'est pas coutume, l'Eglise Réformée Evangélique du Valais a débuté

son Synode directement par l'Assemblée synodale pour terminer en beauté avec un Culte synodal exceptionnel avec la célébration non seulement de l'agrégation au corps ministériel de la Diacre Josiane Frossard de la Paroisse de Sion, mais également de la consécration au ministère pastoral d'Agnès Thuégaz de la Paroisse du Coude du Rhône, première pasteure formée par l'EREV.

Le Synode de l'EREV a eu également la joie et le privilège d'accueillir le Pasteur togolais Espoir Adadzi pour un bref partage. Envoyé de la Cevaa, la communauté d'Eglises protestantes en mission, il travaille au sein de l'Eglise protestante de Genève (EPG) à 80% avec pour mission d'aider l'Eglise genevoise à penser ses relations avec les Églises de la diversité, c'est-à-dire les Églises issues de la migration. Il travaille également à 20% à la Conférence des Eglises de Suisse romande (CER).

Elections du Conseil Synodal - période 2020 - 2024

La prochaine session synodale marquera le changement de période pour le Conseil synodal. Afin d'anticiper ce changement, le Synode en a élu les futurs membres. À l'exception de Madame Doris Zermatten qui a siégé au sein du Conseil pendant 12 ans consécutifs (limite de temps prescrite par le règlement), tous les conseillers sortants se sont représentés.

Le Synode a renouvelé sa confiance à tous les candidats. Ils ont tous été élus à une très forte majorité. À noter qu'un poste de laïc est encore vacant. Le Pasteur Gilles Cavin sera le nouveau président et le laïc Stephan Kronbichler le nouveau vice-président du CS de l'EREV dès le 02 mai 2020, date du prochain Synode de l'EREV.

Budget 2020

Avec cette décision, le Synode a accepté de modifier le budget 2020 de l'EREV, qui leur avait été soumis au préalable. Avec cette charge supplémentaire de CHF 5'000.- en faveur la « Maison de la Diaconie et de la Solidarité », les délégués du Synode ont adopté le nouveau budget 2020 de l'EREV.

Naissance d'une nouvelle œuvre diaconale en Valais : la Maison de la Diaconie et de la Solidarité.

Les délégués ont accepté de participer au financement de cette nouvelle œuvre diaconale en allouant une somme de CHF 5'000.- par année. Cette nouvelle œuvre de nos deux églises se veut un pôle diaconal cantonal, diocésain et œcuménique. Un lieu de solidarité et de partage pour les plus défavorisés dans lequel plusieurs services seront disponibles : les repas quotidiens de l'Accueil Hôtel Dieu, une écoute active ainsi que des permanences juridique et santé pour éviter une plus grande précarisation des personnes les plus démunies. Les locaux de la nouvelles œuvre ont été acquis par la fondation créée par le Père Gabriel « Casa Juan Diego » qui œuvre auprès des déshérités en Argentine. Cette dernière loue un restaurant et un appartement à la toute nouvelle Association de la Maison de la Diaconie et de la Solidarité qui peut ainsi déployer son action sur le terrain. L'EREV est représentée dans le comité de la nouvelle association par le Diacre Mario Giacomino qui en assume la vice-présidence.

Prochains évènements

Synode de printemps 2020

La prochaine session du Synode aura lieu le **2 mai 2020** et sera accueilli par la Paroisse de Crans-Montana.

Journée protestante 2020

La Paroisse de Sierre organisera la Journée Protestante 2020 le **26 juillet 2020** à 11h00 au Couvert du Foulon à Granges. A l'issue du culte, vous êtes invités à partager un moment convivial avec vos pique-niques tirés des sacs.

Journée d'église 2021

Le **5 septembre 2021**, la première Journée d'Eglise de l'EREV aura lieu à Brigue. À 10h30, la Paroisse de Brigue nous accueillera pour le culte qui sera suivi du partage du dîner. Ensuite, les participants à la Journée d'Eglise sont invités à une visite guidée de la Ville de Brigue et du Château de Stockalper (en allemand et en français) ou à se joindre à ceux qui préfèrent assister à un concert - pour enfants, jeunes et jeunes de cœur (allemand et dialectes !). La journée s'adresse à toute la famille et sera peu coûteuse.

Dans le rétroviseur

Repas du 1er janvier

Le 1er janvier, à l'initiative de Mme Joëlle Dorigo, la cheffe de cuisine des Repas Communautaires, a été organisé un repas pour les personnes seules de notre région. Environ 75 convives ont partagé un repas festif dans une ambiance amicale et conviviale. La joie et la bonne humeur de cette première édition laissent présager une suite au 1er janvier 2021. D'ici là, bonne année à tous!

Action 72 Heures du 16 au 19 janvier - participation de notre paroisse à un défi des jeunes

Cette année, notre paroisse a contribué à la réussite du plus grand projet de bénévolat des jeunes en mettant son centre à disposition. En effet, c'est dans la cuisine de Biolle qu'un groupe de jeunes montheysans a préparé les repas consommés par les différents groupes actifs dans le Valais romand.

Voici un bref écho donné par Mme Noémie Rime, coordinatrice du groupe : Après la fin de l'action, nous tenons à vous (n.d.r. la paroisse protestante) remercier pour tout. Pour ce qui est du projet en lui-même, nous avons pu cuisiner et livrer cinq repas à trois autres groupes ainsi qu'un repas pour notre groupe. Nous avons pu compter sur l'aide d'une trentaine de jeunes de 11 à 25 ans que nous tenons à remercier fortement. Grâce à ce projet et à cette action, nous avons pu éviter la poubelle à bon nombre de fruits et légumes, à du pain, de la viande, etc. Tout cela n'aurait pas été possible sans la participation de nos généreux donateurs.

Rappel - loto & raclette

Venez nombreux au loto de la paroisse qui aura lieu le **samedi 8 février 2020**- ouverture des portes à 14h30. Il sera suivi d'une raclette.

Pain de Vie

Le projet diaconal que j'ai imaginé a maintenant atteint son rythme de croisière. Une fois par mois, je rencontre l'un des groupes de la paroisse. Nous faisons du pain qui sert ensuite à la Sainte-Cène et nous discutons de l'Eglise, de ce qui y est vécu, des attentes et des enjeux qui y sont liés.

Au mois de novembre, j'ai rencontré le groupe d'étude biblique de Champéry. Ce groupe, animé par le pasteur Robert Zamaradi, se réunit une fois par mois. En français, mais aussi en anglais, un texte biblique est parcouru, puis commenté. Dans une ambiance conviviale, chacun·e est invité·e à s'exprimer sur le texte. Partages de réactions et de connaissances font de ces après-midis de belles occasions d'approfondir sa foi. Ce groupe attend de la part de l'Eglise qu'elle soit un lieu de bienveillance et d'accueil, prenant soin de ses membres, mais aussi un lieu de lien dont les membres prennent soin les uns des autres.

Au mois de décembre, le pain a été pétri dans la joie et les éclats de rire par un groupe éphémère : les enfants de la saynète de Noël. Quelques minutes avant la répétition générale de la saynète, les jeunes acteurs et actrices attendaient surtout des applaudissements de la part de la paroisse. Ils aiment venir à la paroisse parce que les gens sont gentils et que Noël est une belle fête. Ils étaient impressionnés de se dire que leur pain serait mangé le matin de Noël... bien qu'un peu étonnés, surtout une petite fille, qu'on célèbre ainsi le 25 décembre à la fois la naissance et la mort de Jésus.

Au fil des mois, j'aurais le plaisir de rencontrer d'autres groupes pour partager ces beaux moments.

Merci à celles et ceux qui assistent au culte de bien vouloir remplir le questionnaire qui sera distribué. Il me servira à évaluer l'impact de ce projet pour la paroisse et à rédiger mon mémoire courant mars. Sur demande, je peux vous envoyer ce questionnaire : gwendoline.noel@erev.ch

Groupe Terre Nouvelle

Les Eglises réformées de Suisse romande soutiennent trois œuvres romandes ou suisses actives dans le domaine de la solidarité et de l'entraide avec les pays du Sud : Pain pour le Prochain, l'EPER, le DM-échange et mission. Ces activités sont connues sous le nom de Terre Nouvelle. Il s'agit de faire circuler dans nos Eglises et nos paroisses des informations sur les conditions de vie matérielle et spirituelle de nos Eglises sœurs auprès et au loin, et d'inciter les paroissiennes et paroissiens à s'investir pour accompagner notre monde vers plus de justice, plus de paix, plus de sauvegarde de la Création.

Je cherche à créer un groupe dans la paroisse pour soutenir les actions de ces œuvres.

Si vous êtes prêt·e·s à vous investir, contactez-moi!

Contact : Gwendoline Noël-Reguin - gwendoline.noel@erev.ch - 078 338 89 18

Campagne de Carême

Chaque année, la campagne de Carême voit la collaboration de deux œuvres d'entraide : Pain pour le Prochain (protestant) et Action de Carême (catholique).

L'agriculture paysanne, clef de notre avenir est le thème de la campagne qui s'ouvrira le 26 février prochain, mercredi des Cendres.

Les semences sont sacrées dans de nombreuses cultures indigènes. Pour nous, chrétiens et chrétiennes, elles sont créées par Dieu (Genèse 1, 11) qui les offre aux humains pour leur nourriture (Genèse 1, 29).

Source de vie et de nourriture, base du cycle de la végétation, les graines sont notre avenir. Cependant, les grands consortiums agro-industriels ont confisqué ces semences naturelles pour en tirer de juteux bénéfices. C'est sur cette marchandisation de ce maillon indispensable de l'agriculture que la campagne incite cette année à ouvrir les yeux...

Dans notre paroisse 2 événements vous seront proposés :

- Dimanche 8 mars 2020 Repas de solidarité à la maison des jeunes
- **Dimanche 15 mars 2020** Culte JV, soupe de carême et activités pour tous âges

Plus d'informations dans l'édition de mars 2020.

Gwendoline Noël-Reguin

Jeûne en Carême pour promouvoir le droit à l'alimentation

Du **25 au 31 mars** aura lieu une semaine de jeûne œcuménique dans le cadre de la campagne de Carême. Durant une semaine, nous pouvons décider de renoncer à toute forme de nourriture solide pour se concentrer sur sa spiritualité et sur le partage. Chaque soir, une réunion permet de partager ses états d'âme, son vécu, ses prières autour d'une bonne tasse de tisane.



Une réunion d'information aura lieu **lundi 17 février à 19 heures** dans la salle sous la cure (avenue de l'Europe 44). Bienvenue à toute personne qui a envie de s'informer. Un montant de Fr. 40.- vous sera demandé pour les frais de fonctionnement du groupe ; somme à laquelle vous pourrez ajouter un montant libre pour soutenir la campagne.

Contact : Gwendoline Noël-Reguin - gwendoline.noel@erev.ch - 078 338 89 18

Agenda paroissial



Repas œcuménique - Pain pour le Prochain et Action de Carême 2020

Dimanche 8 mars 2020 à 12h00 à la Maison des Jeunes, Eglise Catholique

Gospel - répétitions tous les mercredis

05 février 2020 à 19h30, au Temple 12 février 2020 à 19h30, au Temple 19 février 2020 à 19h30, au Temple 26 février 2020 à 19h30, au Temple

Les études bibliques en paroisse ont lieu le :

06 février 2020, 19h00, à Monthey, salle de la Cure 20 février 2020, 19h00, à Monthey, salle de la Cure 21 février 2020, 13h30, à Champéry.

Ouverture de Biolle : tous les jeudis

Prière de Taizé

Mercredi 05 février, de 9h15 à 10h00 à la Chapelle du Pont, place du Marché

Cultes en février et mars :

Dimanche 02 février 2020 à 10h00, culte à Monthey Mercredi 05 février 2020 à 10h00, culte aux Tilleuls Dimanche 09 février 2020 à 10h00, culte JV Dimanche 16 février 2020 à 10h00, culte à Monthey Dimanche 23 février 2020 à 10h00, culte à Monthey Dimanche 01 mars 2020 à 10h00, culte à Monthey Mercredi 04 mars 2020 à 10h00, culte aux Tilleuls Dimanche 08 mars 2020 à 10h00, culte à Monthey Dimanche 15 mars 2020 à 10h00, culte JV Dimanche 22 mars 2020 à 10h00, culte à Monthey Dimanche 29 mars 2020 à 10h00, culte à Monthey

Autres évènements

Contacts

Présidente Sylvie Fracheboud: 079 771 89 42 dès 19h00,

sylvie.fracheboud@bluewin.ch

Pasteur Robert Zamaradi: 077 949 15 67, robert.zamaradi@erev.ch

Pasteur Pedro Brito: 076 206 97 41, pedro.brito@erev.ch

Diacre Mario Giacomino: 079 643 67 72, mario.giacomino@erev.ch

Secrétariat de la paroisse

Avenue de l'Europe 42 1870 Monthey Tél.: 024 471 48 28 e-mail: monthey@erev.ch http://monthey.erev.ch/

© 2020 Paroisse protestante de Monthey et environs

Cet e-mail a été envoyé à $\{\{\text{ contact.EMAIL }\}\}$ Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur Paroisse protestante.

Se désinscrire

